



Momento ODS 2025: Cumplir la Promesa

Convocado por el Secretario General de las Naciones Unidas

22 de septiembre de 2025, 14:00 - 16:00 horas Sala del Consejo Económico y Social, Sede de las Naciones Unidas

Nota Conceptual y Programa Provisional

En esencia, la Agenda 2030 conlleva una promesa: que todas las personas, en todas partes, tengan la oportunidad de vivir con dignidad en un planeta seguro y saludable. Ahora más que nunca, los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) ofrecen soluciones a los complejos e interconectados desafíos actuales. En todo el mundo, los grupos de interes y los países están demostrando que el progreso hacia los ODS no solo es posible, sino que ya está sucediendo, lo que demuestra que los ODS están a nuestro alcance.

Para reflexionar sobre los éxitos que pueden orientar la acción en la Agenda 2030 en los próximos cinco años, el Secretario General convocará el Momento ODS 2025 en el contexto del debate general del 80° período de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas, de conformidad con la resolución 74/4.

Una Década de Impacto

Desde 2015, el mundo ha logrado avances notables hacia un futuro mejor. Más de 100 millones de niños, niñas y jóvenes tienen ahora acceso a la educación, las tasas de mortalidad materna e infantil han disminuido y el uso de Internet ha aumentado en un impresionante 70 por ciento. Las nuevas infecciones de VIH se han reducido en casi un 40 por ciento desde



2010, y cientos de millones de personas disfrutan ahora de acceso a agua potable segura, saneamiento y electricidad, alcanzando la cobertura eléctrica mundial un fenomenal 92 por ciento.

Desafíos Pendientes

Si bien los progresos son alentadores, sabemos que queda mucho trabajo por hacer. Más de 800 millones de personas aún viven en pobreza extrema, y el hambre afecta a 1 de cada 11 personas en el mundo. Más de mil millones de personas viven en barrios marginales o asentamientos informales, y 120 millones se encuentran desplazadas por la fuerza, más del doble que en 2015. La asistencia oficial para el desarrollo experimentó una disminución del 7,1 por ciento en 2024 y las barreras sistémicas continúan afectando a las mujeres, las personas con discapacidad y las comunidades marginadas.

El <u>Informe sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible 2025</u> nos recuerda que los ODS ya han transformado la vida de millones de personas. Pero para cumplir plenamente su promesa, debemos acelerar el ritmo. En la actualidad, el 35% de las metas con datos disponibles van por buen camino o muestran progresos moderados. Casi la mitad avanza lentamente y el 18% ha experimentado retrocesos.

Cumplir la Promesa

El Momento ODS 2025 sucederá en un momento crucial. Es el punto medio de la Decadade Acción, el 80° aniversario de las Naciones Unidas y se cumplen 30 años desde la aprobación de la Declaración y Plataforma de Acción de Beijing. Parte de hitos transformadores que refuerzan el espíritu de multilateralismo y responsabilidad compartida para cumplir la Agenda 2030, desde la Conferencia sobre los Océanos, la Cuarta Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo (FpD4), el Examen Global de la Cumbre sobre los Sistemas Alimentarios de la ONU y la Tercera Conferencia sobre los Países en Desarrollo Sin Litoral, hasta la próxima Segunda Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social y la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático.

En última instancia, la promesa de la Agenda 2030 solo se cumplirá si actuamos —juntos y ahora. Ya sean gobiernos, hacedores de políticas públicas, líderes empresariales, la sociedad civil, organizaciones de mujeres o jóvenes— todos tenemos un papel que desempeñar para avanzar en los ODS a nivel nacional, regional y mundial.

El Momento ODS es un llamado a cumplir la promesa: construir un mundo más justo, pacífico, inclusivo y próspero para todos.



Mesa Redonda de Líderes Mundiales

El Momento ODS incluye un debate interactivo con líderes mundiales de África, la región de Asia y el Pacífico, Europa, América Latina y el Caribe y los Pequeños Estados Insulares en Desarrollo para reflexionar sobre los progresos realizados en los ODS y compartir sus perspectivas estratégicas sobre lo que debe lograrse para alcanzar la meta de la Agenda 2030.

Mesa Redonda de Múltiples Grupos Interesados

El impulso hacia la promesa central de no dejar a nadie atrás es impulsado por el liderazgo de diversas comunidades, la sociedad civil y las empresas, los jóvenes, las mujeres y las personas con discapacidad, que aportan experiencias vividas e innovación a la vanguardia. La mesa redonda de múltiples grupos de interes reunirá a agentes de cambio y líderes de opinión para inspirar una acción acelerada e inversiones específicas que aseguren que el desarrollo moldee un futuro justo e inclusivo.

Programa Provisional:

El evento tendrá lugar el 22 de septiembre de 14:00 a 16:00 horas en la Sala del ECOSOC, Sede de las Naciones Unidas. Constará de:

- Segmento de Apertura
- Declaraciones del Secretario General de las Naciones Unidas y del Presidente de la Asamblea General
- Descripción General del Progreso en los ODS
- Mesa Redonda de Líderes Mundiales
- Mesa Redonda de Múltiples Grupos de Interes
- Declaraciones de Clausura

El programa final y los detalles logísticos estarán disponibles en el sitio web del Momento ODS.

Participación

Se invita a todas las delegaciones de los Estados Miembros a asistir al Momento ODS al más alto nivel.

Tambien se invita la asistencia de representantes de la sociedad civil, jóvenes y otras partes interesadas que <u>cuenten con acreditación de la</u> **ONU**.

El Momento ODS se transmitirá en directo por UN-WEBTV.



Información Adicional

Para obtener más información, puede escribir al siguiente correo: decadeofaction@un.org

